
 

一般質問順序表 

 

  

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ 認知症対策について 

① 認知症の正しい理解の普及啓発について 

② 認知症の早期発見・早期支援について 

③ 相談体制の充実と居場所づくり等について 

２ 若者・女性の健康と妊娠・出産への支援について 

① 小さく生まれた赤ちゃんの育児支援について 

② 安心して搾乳できる環境づくりについて 

③ プレコンセプションケアについて 

④ 女性の健康週間の取り組みについて 

３ 選挙事務について 

① 誰もが投票しやすい環境づくりについて 

４ GLP 昭島プロジェクトについて 

① 現状と今後の対応について 

  

一問一答 

 

公 明 党 

 

 14   門 倉 正 子 

プロジェクター



  

２ １ 介護の社会化を実現するには！ 

① 立川市の介護の現状 

② 介護人材確保と介護事業所への支援 

③ 総合事業のあり方 

④ 必要な介護サービスが受けられるには 

２ かまどベンチをもっと活用しよう！ 

① かまどベンチは何のためにあるの？ 

② もっと地域の人に知ってもらい使ってもらうには？ 

③ かまどベンチをもっと増やそう！ 

３ 避難所運営マニュアルは地域の実態に合っているのか 

① 市職員の初動マニュアルについて 

② 避難所運営マニュアル地域での認知度 

③ マニュアル改訂にあたって 

④ 電気や用水の確保は万全か 

４ PFAS について 

① 市所有の井戸と民間井戸の水質調査結果 

② 米軍横田基地からの PFAS を含む水漏出について 

③ 陸自東立川駐屯地の専用水道の高濃度汚染について 

④ 血液検査について 

５ オスプレイは必要か 

① 米オスプレイ墜落後の飛行再開について 

② 陸自オスプレイ事故後、自治体への説明について 

③ オスプレイ低周波の影響 

  

３ １ 戦後 80 年について 

① 市の節目のこれまでの取り組み 

② 戦争遺構等 

③ 体験等の継承 

２ 道路陥没について 

① 市内の現状 

② 調査・対策 

③ 今後の課題 

３ 新たな防災拠点について 

① 都の構想策定との連携 

② 市の組織改正 

③ 立３・１・34 号線 

４ カワラノギクについて 

① 市内の自生状況 

② 保護活動の現状 

③ 今後の取り組み 

  

一括質問 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

11    頭 山 太 郎 

プロジェクター

一問一答 

 

立憲ネット 

緑たちかわ 
 

２    あ べ み さ 



 

  

４ １ 子育て支援・保健センター「はぐくるりん」について 

① 支援体制について 

② ドリーム学園について 

③ 安全面について 

２ 施設の使い方について 

① オムツ替シートの配置場所について 

② より利用しやすくするために 

３ 市内の児童館と学童保育について 

① 児童館の遊具について 

② 館内の内容について 

③ 学童の定員について 

④ 学童の充実をはかるために 

  

５ １ 特別職等報酬審議会答申に対する市長の見解 

① そもそも報酬審議会の設置意義は何か 

② 報酬審議会の答申にどのように対応したか 

２ 地区図書館施設の考え方 

① 教育委員会は偏在の認識はあるか 

② 偏在について市長の見解は 

③ 栄町地域に地区図書館を設置することについて 

３ 孤立する高齢者を守る事業について 

① 成年後見制度は利用が進んでいるか 

② 生活保護の住宅扶助について 

 
 

６ １ 発達特性、個性を尊重し共に育っていくために 

① 共に学び育つ機会の充実 

② 保育所等訪問支援について 

２ 市民のニーズに応える移動支援 

① 障がいのある子どもたちの送迎等について 

３ 義務教育の保護者負担軽減について 

① 保護者負担を減らす取り組み 

② 制服等のリユースについて 

４ 伴走型の妊娠・出産サポート 

① 周産期グリーフケアへの対応について 

② 産後の支援について 

 
 

一問一答 

 

日本共産党 

 

１    永 元 香 子 

一問一答 

 

公明党 

26    伊 藤 幸 秀 

一問一答 

 

立憲ネット

緑たちかわ 

３     原 ゆ き 

プロジェクター



  

７ １ 若葉町のまちづくり。旧清掃工場移転、旧若葉小学校の

有効活用について 

① 旧清掃工場、解体工事状況説明会について 

② 環境の変化によってまちづくりはどう変化していく

のか 

③ 跡地活用に関して 

２ 立川プロスポーツの機運上昇、柴崎体育館や練成館の

未来。スポーツの大切さ 

① 現在の立川市内のスポーツ振興の現状について 

② 教育との連携、今後について 

③ スポーツ施設の未来について 

３ 八潮市の道路陥没事故を受け、立川におけるインフラ

整備、公共施設の維持管理更新について 

① インフラ整備、公共施設の維持管理更新について 

  

８ １ 介護保険について 

① 要介護度改善率・維持率の現状について 

② 高齢者を元気にする「質の良い介護」の確保について 

③ 「逆・介護保険」について 

２ 立川シティハーフマラソンと陸上競技について 

① 日本学生ハーフマラソン選手権の影響について 

② 関東学生ハーフマラソン選手権の開催を！ 

③ ニューカレドニアの現状について 

④ 世界陸上、デフリンピックへ向けた取り組みについて 

３ AED について 

① 市内設置状況について 

② 設置場所の周知について 

③ コンビニエンスストアでの設置について 

  

一問一答 

 

自由民主党 

８    粂 川 敏 男 

プロジェクター

一問一答 

10    江 口 元 気 

プロジェクター



  

９ １ 命と安心を支える高額療養費制度の改悪について 

① 高額療養費制度が果たしている役割について 

② 「制度」改悪の市民への影響について 

③ 「制度」改悪を中止させるための取り組みについて 

２ 異常な物価高騰から暮らしを守る対策について 

① 米をはじめとする物価高騰の実態についての認識 

② 国の物価高騰対策についての見解 

③ 市としての対応について 

３ 生存権を守る生活保護行政について 

① 生活保護利用者の権利を守ることについての見解 

② 利用者の権利を守る体制や対応について 

４ 有機フッ素化合物（PFAS）汚染対策について 

① 横田基地からの PFAS 汚染水の漏出への対応について 

② 自衛隊立川駐屯地や東駐屯地への対応について 

③ 市所有と民間井戸の水質調査の結果と対応について 

  

10 １ 市民の円滑な移動について 

① 地域公共交通計画策定に向けた状況について 

② 西地下道について 

③ シニアカーの置き場について 

２ 道路の安全について 

① 陥没事故について 

② 路面下空洞調査について 

３ 防犯対策について 

① 市内の犯罪状況について 

② 防犯機器等購入緊急補助事業について 

  

11 １ 2025 年問題から 2030 年問題について 

① 根本的な問題について 

② 高齢者支援について 

③ 結婚・子育て・教育支援について 

 

 

 

 

 

  

一問一答 

 

公明党 

23    高 口 靖 彦 

プロジェクター

一括質問 

 

公明党 

12     瀬 順 弘  

一問一答 

 

日本共産党 

20    上 條 彰 一 



  

12 １ 痴漢をはじめ、性暴力・性犯罪をなくす取り組みと被害

者支援について 

① 被害者支援について 

② 痴漢をはじめ性暴力・性犯罪を防ぎ、無くす取り組み

について 

２ 砂川地域のまちづくりについて 

① 都市計画マスタープランと地域公共交通計画につい

て 

② 各地域の課題や将来像、今後のとりくみについて 

３ 地域公共交通の維持確保について 

① 運転手不足への対策や民間事業者への支援について 

② 国や東京都の役割や近隣自治体との連携や協働につ

いて 

③ シルバーパスについて 

４ GLP 昭島プロジェクトの影響と対策について 

① 日本最大級のデータセンターと巨大物流施設の影響

と対策について 

② 西砂地域の各種団体の要請と協議について 

③ 今後の対策について 

  

13 １ 市財政について 

① 公共施設再編について 

② 基金の今後の考え方について 

③ 金利の影響について 

④ 自主財源について 

２ 次のパンデミックへの備えについて 

① エッセンシャルワークの事業継続について 

 

 

  

14 １ 子ども食堂について 

① 子ども食堂マップについて 

② 子ども食堂の運営の課題について 

③ 今後の取り組みについて 

２ 市内のスポーツ施設について 

① 高齢者が熱中できるスポーツ施設について 

② グラウンドゴルフのできる施設の拡大について 

③ 若者が熱中できるスポーツ施設について 

④ たちかわ中央公園スケートパークについて 

⑤ ネーミングライツについて 

  

一問一答 

 

日本共産党 

17    若 木 早 苗 

プロジェクター

一問一答 

 

公明党 

13    大 沢 純 一 

プロジェクター

一問一答 

 

日本共産党 

19     中 町 聡 



 

15 １ 豪雨対策とグリーンインフラの推進を！ 

① 現状における豪雨対策の課題と治水の考え方 

② 雨水浸透施設の設置促進 

③ 今後のグリーンインフラの整備 

２ 中長期的な視点に立った街路樹政策を目指して 

① 現状の街路樹管理の現状と課題 

② 将来を見越した街路樹政策を目指す 

３ より働きやすい市役所を目指して 

① カスタマーハラスメント対策の必要性 

② 庁内環境の整備 

③ 働きやすい職場環境、制度を目指す（テレワーク、育

休取得、AI の活用等） 

④ 専門職の採用 

  

16 １ 開発行為で提供された市内の公園について 

① 現状の公園について 

② 課題について 

③ 今後の公園について 

２ 商店街の振興でにぎわうまちに 

① 市内商店街の将来像について 

② 現状と課題について 

③ 市の対策について 

３ 若い世代の結婚支援について 

① 少子化対策としての結婚支援について市の現状と認

識 

② 婚姻数低下の要因の現状と対策について 

③ 今後の展開について 

④ 出会いの場や、結婚し家庭を持つことへ夢や希望を持

てる情報提供や取り組み。専門家の力も 

  

一問一答 

 

立憲ネット

緑たちかわ 

４    山 本 洋 輔 

プロジェクター

一問一答 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

７    髙 畠 奈 美 


